



Fundación para el Desarrollo de la Libertad Ciudadana
Capítulo Panameño de Transparencia Internacional



COMUNICADO DE PRENSA

Presentación en Panamá del Índice de Percepción de la Corrupción 2024: Corrupción y crisis climática en el centro del debate.

Ciudad de Panamá, 11 de febrero de 2025 – En un evento presencial realizado en el Hotel Torres de Alba, la **Fundación para el Desarrollo de la Libertad Ciudadana – Capítulo Panameño de Transparencia Internacional (FDLC-TI Panamá)**, en alianza con el **Centro de Incidencia Ambiental de Panamá (CIAM)**, presentó los resultados del Índice de Percepción de la Corrupción (CPI) 2024, publicado anualmente por la Secretaría de Transparency International en Berlín, Alemania. Este año, la publicación global, disponible en www.transparency.org, destaca la correlación entre corrupción y crisis climática, un tema de relevancia crítica para Panamá y la región.

El evento contó con la participación de sociedad civil, medios de comunicación y actores del sector ambiental. Durante la inauguración, Lina Vega Abad, Presidenta de FDLC-TI Panamá, y Brooke Alfaro, Presidente de CIAM, enfatizaron la importancia de la participación ciudadana en la lucha contra la corrupción y su impacto en la sostenibilidad ambiental.

Desde que Panamá ingresó en la medición del Índice de Percepciones de la Corrupción en 2012, se ha mantenido estancada en la lucha contra la corrupción en el sector público y ha seguido una tendencia a la baja marcada por la opacidad de la administración 2019-2024.

Olga de Obaldía, Directora Ejecutiva de FDLC-TI Panamá, presentó los hallazgos clave del CPI2024, revelando que Panamá ha registrado una baja histórica con una puntuación de 33/100, cero siendo lo más opaco y cien lo más transparente, situándose por debajo del promedio regional de las Américas (43/100). Esta calificación refleja un retroceso preocupante en las calificaciones internacionales de corrupción en el sector público de Panamá y la urgente necesidad de fortalecer las instituciones a través de la transparencia y rendición de cuentas.

Por su parte, Lilian González Guevara, Directora Ejecutiva de CIAM, expuso el impacto directo de la corrupción en la conservación ambiental en Panamá, abordando casos emblemáticos donde la falta de controles ha afectado la gestión de recursos naturales y proyectos de infraestructura con impacto ecológico negativo.

En Panamá, al igual que en otros países de América Latina, es claro que la corrupción ha fomentado delitos ambientales, como ha ocurrido en Ecuador con la tala ilegal y la minería ilegal en Chile y Colombia. Recientemente se descubrió en Darién actividades de crimen organizado relacionadas con la minería ilegal, lo que confirma la urgencia de abordar la corrupción como un problema transversal.

Lina Vega Abad, Presidenta de FDLC-TI Panamá, afirmó: "La corrupción y la codicia impiden el desarrollo urbano sostenible, la protección de la naturaleza y destruyen esos espacios públicos vitales para la formación ciudadana".

Por su parte, Brooke Alfaro, Presidente de CIAM, señaló: "Es nuestra experiencia que el delito no nace de la ignorancia o incompetencia, nace de la corrupción".

Para profundizar en estos desafíos y explorar soluciones, se llevó a cabo el panel "**Corrupción y Medio Ambiente en Panamá: Un Obstáculo para la Sostenibilidad**", moderado por la experta en comunicaciones Laura M. Guardia. El panel contó con la participación de destacadas voces del sector:

- Melani Acosta (Ministerio de Ambiente)
- Margot López (Arquitecta)
- Joana Abrego (Abogada ambientalista)
- Emiliana Bergadá (Cámara de Reciclaje de Panamá)

Las panelistas coincidieron en la necesidad de fortalecer mecanismos de información y control, aumentar la vigilancia ciudadana y reforzar la cooperación entre el sector público, privado y la sociedad civil para combatir la corrupción y garantizar la protección del ambiente para las futuras generaciones.

Con esta presentación, FDLC-TI Panamá y CIAM reiteran su compromiso con la transparencia y la sostenibilidad, instando a todos los sectores a unirse en la lucha contra la corrupción para un futuro más equitativo y ambientalmente responsable.

ACERCA DEL ÍNDICE DE PERCEPCIÓN DE LA CORRUPCIÓN

Desde su creación en 1995, el **Índice de Percepción de la Corrupción** se ha convertido en el principal indicador mundial de corrupción en el sector público. El índice asigna una puntuación a 180 países y territorios de todo el mundo en función de las percepciones de corrupción en el sector público, utilizando datos de 13 fuentes externas internacionales, incluidos el Banco Mundial, el Foro Económico Mundial, empresas privadas de consultoría y evaluación de riesgo, grupos de expertos y otros. Las puntuaciones reflejan las perspectivas de expertos y empresarios, pero no las del público general.

Para más información gráficas y material de apoyo ingresar a:

<https://www.libertadciudadana.org/mediciones/ipc-2024/>



Información de contacto:

Fundación para el Desarrollo de la Libertad Ciudadana – Transparencia Internacional Panamá (FDLC - TI Panamá) Email: libertad@libertadciudadana.org / +507 6981-1153 / 223-4122 / Redes sociales: @LibertCiudadana

Centro de Incidencia Ambiental de Panamá (CIAM) / Email: info@ciampanama.org / +507 236-0866 / Redes sociales: @CiamPanama